

malerblatt

Newsletter luzerner-maler Malerunternehmerverband Luzern und Umgebung www.luzerner-maler.ch

Ausgabe 5 / Dezember 2011

Frohe Festtage



Der Vorstand der luzerner-maler wünscht Ihnen, Ihren Familien und Mitarbeitenden ein besinnliches Weihnachtsfest und einen erfolgreichen Start ins neue Jahr!

Herzlich Ihr Präsident, Guido Durrer

Die Malerbranche ist gefordert



Haben wir nicht ein turbulentes Jahr hinter uns? Die Finanzmärkte spielen verrückt, die Eurozone ist arg in Bedrängnis und mehrere europäische Vorzeigestaaten sind auf der Intensivstation. Die Schweiz behauptet sich nach wie vor als stabile, starke Insel mitten im angeschlagenen Europa. Die exportabhängige Industrie spürt seit Wochen einen heftigen Gegenwind. Unsere Branche wurde bislang verschont. Bund, Kantone und Gemeinden sind ebenfalls unter Druck und setzen den Sparstift an. Allgemein wird von einem erfolgreichen 2011 gesprochen. Obwohl die Bautätigkeit in der Innerschweiz noch keine Abflachung zeigt, müssen wir im kommenden Jahr mit einer Verschärfung der Arbeitsmarktsituation rechnen. Es gilt somit auf allen Stufen antizyklisch zu investieren. Sparen ja, aber nicht bei Investitionen.



Und wir...? Auch wir sind gefordert! Einerseits gilt es, Rahmenbedingungen zu schaffen, welche ich als Grundlage für einen fairen Arbeitsmarkt fordere. Es genügt nicht, sich auf gültige Gesetze in diesen Bereichen zu verlassen. Staatliche Lenkungs-massnahmen und Kontrollen im Kampf gegen die Scheinselbstständigen und Ich-AG's müssen greifen.

Liebe luzerner-maler, bevor wir uns im neuen Jahr an viele neue Projekte und Aufgaben heranarbeiten, geniessen wir die kommenden Fest- und Feiertage. Nehmen wir uns Zeit für unsere Familien und Freunde und tanken Energie für Neues!

Guido Durrer, Präsident

Weitsicht: Willkommen am Neujahrsanlass 2012



Am 20. Januar 2012 heissen wir Mitglieder und Gäste herzlich willkommen zum traditionellen Neujahrsanlass der luzerner-maler. Diesmal entführen wir Sie ins Château Gütsch und lassen Sie Geschichte und Geschichten erleben. Geniessen Sie mit uns einen amüsanten und genussvollen Abend über den Dächern von Luzern.

Mehr zum Programm im Malertreff. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Malertreff Herbst: Apéro und angeregte Diskussion



Weil das geplante Programm für den Malertreff Herbst nicht durchgeführt werden konnte, trafen sich die Luzerner Maler am 20. Oktober zum ungezwungenen Apéro im Hotel des Balances. 25 Mitglieder nahmen sich die Zeit für den lockeren Austausch und diskutierten angeregt über verschiedene Themen. Dazu gab es feine Häppchen und Flammkuchen. Die Apérozeit war beschränkt, aber es war nicht einfach, den Schluss der Veranstaltung einzuhalten! Ganz speziell bedanke ich mich bei Markus Bieri von der Firma Kabe Farben, der den Apéro offeriert hat.
Albert Haas, Marketing und Veranstaltungen

2012: sprayfrei bleibt als Dienstleistung mit reduziertem Rabatt



Die Aktion «sprayfrei – saubere Fassaden in der Stadt und Region Luzern» wurde vor knapp fünf Jahren als gemeinsames Projekt der Stadt Luzern und Luzerner Maler gestartet und 2010 auf die Gemeinde Emmen ausgeweitet. Mit positiver Bilanz. Seit 2007 wurden knapp 150 Sanierungen durchgeführt und Sprayereien auf einer Fläche von über 3'000 m² entfernt. Die Partnerverträge laufen nun Ende 2011 ab und werden aufgrund der angespannten Finanzlage der öffentlichen Hand nicht mehr erneuert. Damit das Erfolgsprojekt sprayfrei nicht verschwindet, bieten die Luzerner Maler Hand: ab 2012 soll der Rabatt auf 10 Prozent reduziert und das Angebot als Dienstleistung weitergeführt werden. Entsprechende Verträge sind in der Vernehmlassung.



Die bisherigen Mitmachbetriebe erhalten per Post Anmeldeunterlagen. Weitere Interessenten melden sich bitte bis Ende Jahr beim Projektleiter Albert Haas: Mobil 079 641 90 21, maler.haas@bluewin.ch

Gratulation: zwei neue Baustellenleiter



Zwei Maler aus dem Verbandsgebiet der Luzerner Maler haben mit Erfolg den Lehrgang zum Baustellenleiter im Ausbildungszentrum Goldau absolviert. Wir gratulieren herzlich:

Marco Pfister, Kriens, MVM AG
Miklos Larion Moricz, Oberrau, BS Malerei GmbH

Dieses Jahr gibt es keine neuen Meister im Verbandsgebiet. Motivieren Sie junge Berufsleute in Ihrem Betrieb für die Weiterbildung. Das Malergewerbe braucht fachkompetente Mitarbeiter!

Alles Gute: Jubilare 2012



Sechs Altmeister feiern im nächsten Jahr einen runden Geburtstag. Wir wünschen von Herzen viel Gesundheit, Glück und ein farbiges Jubiläumsjahr.

80 Jahre
Erich Strasser, 23.09.1932
Eugen Lotter, 12.12.1932

70 Jahre
Ruedi Schlotterbeck, 16.08.1942
Enrico Ercolani, 23.10.1942

65 Jahre
Jörg Wedekind, 27.02.1947
Ruedi Sonderegger, 10.12.1947

Führung durch das Paraplegikerzentrum



Rund 30 Personen des IMV besuchten am 24. November das Paraplegikerzentrum Nottwil. Die Begrüssung und Einführung übernahm Prof. Guido A. Zäch, welcher als Pionier und Hauptinitiant viel zum Erfolg des Paraplegikerzentrums beigetragen hat. Auf dem Rundgang erlebten wir nicht nur die Grösse des Zentrums, auch die Tragweite einer Querschnittlähmung wurde uns aufgezeigt. Wir erhielten Einblick in die verschiedensten Abteilungen, welche die Paraplegiker auf ihrem Wiedereinstieg ins Leben begleiten. Ein gemütlicher Zvieri, rundete den Nachmittag ab. Für alle ein sehr eindrücklicher Anlass. Herzlichen Dank an die beiden Sponsoren Pirosig und Suva Zentralschweiz.

Nächste IMV-Veranstaltung

Donnerstag, 2. Februar 2012, 10 bis 12 Uhr, appli-tech Messe Luzern
Führung durch die Sonderschauen und anschliessender Apéro für Mitglieder mit Partner/in.

Ich freue mich auf Ihre Teilnahme! Elisabeth Bösiger, Präsidentin IMV

Delegiertenversammlung vom 7. Dezember



An der SMGV-Delegiertenversammlung vom 7. Dezember wurde das Budget 2012 einstimmig genehmigt. Auch dem vom Verband Luzerner Maler geforderten Reglement über die Entschädigung der Regionalverbände für Aktivitäten im Bereich Marketing und Nachwuchswerbung stimmte die Versammlung zu. Im Weiteren wurde mit dem Ordner «Berufswahl-Praktikum» ein neues Instrument für die Selektion von Lernenden vorgestellt. Ein wichtiges Traktandum waren die GAV-Verhandlungen – beachten Sie dazu die aktuellen Informationen auf unserer [Website](#).

Guido Durrer, Präsident Luzerner Maler / Mitglied Verhandlungsdelegation GAV

Melden Sie uns Interessantes aus der Malerbranche



Ihre Anregungen sind willkommen. Senden Sie uns Beiträge und Hinweise rund um die Malerbranche an: redaktion@luzerner-maler.ch.

Auch Interessierte aus Ihrem Betrieb oder Umfeld können das elektronische Malerblatt kostenlos abonnieren. Eine An- oder Abmeldung der Mailadresse kann unkompliziert auf unserer [Website](#) vorgenommen werden.

Agenda

20.01.2012	luzerner-maler Neujahrsanlass
01.-03.02.2012	appli-tech Fachmesse für das Maler- und Gipsergewerbe
09.03.2012	luzerner-maler Generalversammlung
21.03.2012	SMGV Delegiertenversammlung
04.05.2012	IMV Delegiertenversammlung
10.05.2012	luzerner-maler Malertreff Frühling
21./22.06.2012	SMGV Jahresdelegiertenversammlung
20.09.2012	SMGV Delegiertenversammlung
25.10.2012	luzerner-maler Malertreff Herbst
05.12.2012	SMGV Delegiertenversammlung

Partnerforum

Folgende Partnerfirmen unterstützen die Aktivitäten der luzerner-maler:

 PRIMUS Personal



TREFF FÜR MALER, GIPSER UND BAUPROFIS...
PIROSIG AG

DOMMEN NADIG
Personal Luzern - für Bau und Technik



Beachten Sie die aktuellen [Angebote und Informationen](#) auf unserer Website!

Impressum

Herausgeber und Kontaktadresse:

luzerner-maler
Malerunternehmerverband Luzern und Umgebung
Postfach 6694, 6000 Luzern 6
Tel. 041 420 88 18, Fax 041 420 88 02
info@luzerner-maler.ch, www.luzerner-maler.ch

Verantwortung: Guido Durrer, Präsident; Albert Haas, Ressort Marketing
Redaktion: Brigitte Heinrich, netzwerk
Bilder: Georg Anderhub, Brigitte Heinrich, PD
Kontakt Redaktion: redaktion@luzerner-maler.ch

luzerner-maler | Postfach 6694 | 6000 Luzern 6 | Telefon 041 420 88 18 | info@luzerner-maler.ch
